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En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmena à 
l’écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint 
brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière… 

Ce n’est pas Hollywood ! 

En voilà un texte hollywoodien ! Accrochez-vous les amis, nous avons de 
tout : de l’amitié, du surnaturel, de l’éblouissement, du doute, de la peur ! Je 
pourrais évoquer ici de grandes notions théologiques à propos de la 
transfiguration. Mais je préfère vous entraîner avec moi sur cette montagne, en 
2023. Allons-y ensemble, voulez-vous ? 

Avez-vous remarqué comment Dieu parle de Jésus : « Celui-ci est mon Fils 
bien Aimé, en qui je trouve ma joie » ? Dans une telle mise en scène 
spectaculaire, je me serais attendue à « Voici mon Fils le Sauveur, le plus Grand, 
Celui qui va prendre sur son dos vos péchés, bande de misérables humains 
pécheurs », plutôt que « C’est mon fils que j’aime et en qui je trouve ma joie. 
» Faire une nuée avec une voix qui descend du ciel juste pour ça ? Pour de 
l’amour filial et de la joie ? 

Continuons de lire cette « théophanie », à propos de laquelle on pourrait 
se dire : « C’est formidable, ces trois disciples ont fait une expérience 
extraordinaire qui a dû chambouler leur foi et la rendre tellement plus forte ! 
» En redescendant de cette montagne et en ayant vécu cette transfiguration, ils 
auraient pu être des champions de disciples, avec une foi inébranlable.  

Et pourtant, qui va renier trois fois le Christ ? Qui va se terrer pendant des 
jours jusqu’à la résurrection, puis la Pentecôte ? N’est-ce pas exactement 
pareil pour nous : malgré parfois des révélations, ou des expériences fortes aux 
JMJ ou à Lourdes, ou une Assemblée du désert, ou une prière charismatique, 
que sais-je… nous trébuchons dans notre foi. Mais : « Relevez-vous, soyez sans 
crainte. » 
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Aujourd’hui, pauvres disciples que nous sommes, nous n’avons pas 
l’occasion d’avoir des transfigurations hollywoodiennes pour affermir notre foi 
en un Messie Sauveur du péché. Mais en avons-nous besoin ?  

Il semblerait, d’après les publications qui fleurissent ces derniers temps, 
que certains chrétiens aient besoin de preuves physiques de l’existence de Dieu 
: miracles, expériences spirituelles incroyables…  

A-t-on besoin de ces miracles ? A-t-on besoin de spectacles son et lumière 
pour cheminer dans sa foi alors que, comme Dieu l’a dit sur cette montagne, il 
suffit d’écouter son Fils ?  

Parfois, nous sommes comme Pierre, prompts à construire de belles tentes 
pour accueillir nos prophètes et nos lois. Mais, dans notre cœur, est-ce que 
nous écoutons vraiment Jésus ?  

La foi n’est-elle pas fondamentalement différente de la science en ce 
qu’elle nous pousse à entrer dans un dialogue, à faire confiance quand on se 
doute qu’il y a plus grand dans ce monde que ce que l’on peut voir. Laissons-Le 
nous toucher et nous dire au fond du cœur : « Relevez-vous et soyez sans 
crainte. » 

Enfin, Jésus permet à trois disciples d’entrapercevoir le Royaume que Dieu 
propose, et qui est d’une autre nature que notre monde à nous. Ce Royaume 
est bien au-dessus de ce que nous pouvons toucher, voir, sentir dans ce monde.  

Et pourtant, chaque fois que nous tentons d’apporter notre pierre aux 
Béatitudes, debout et sans crainte, nous nous en approchons, nous le 
construisons. C’est un royaume solaire, lumineux, joyeux. 

Tellou 

 


